



Montreuil, le 09/01/2017

Objets: Difficultés rencontrées par les agents stagiaires

Monsieur le Directeur régional,
Monsieur le Directeur interrégional,
Madame la Directrice de la sous-direction A,

Nous avons été interpellés par de nombreux agents stagiaires qui nous ont fait part d'importants dysfonctionnements au sein de l'ENDLR, tant dans les conditions d'accueil que dans le déroulement des enseignements.

Il a été porté à notre connaissance nombres d'affections qui aujourd'hui ont fait naître un mal-être individuel et collectif au sein de cette promotion.

Cours dispensés dans un amphithéâtre non chauffé, disparité des informations transmises aux stagiaires, manque de transparence dans les informations relatives aux salaires, manque de moniteurs TPCI, rythme journalier des enseignements trop soutenu ... Cette liste non exhaustive est indigne d'une école nationale.

Il nous paraît difficile voire impossible pour nos futurs collègues d'appréhender sereinement leurs futures affectations. C'est pourquoi un préavis de grève a été déposé. Nous vous rappelons que le délai de préavis, imposé par la fonction publique, doit servir à engager des négociations. Nous vous invitons donc à bien vouloir respecter cette obligation.

Vous nous répondez certainement que cette scolarité s'est déroulée dans un contexte particulier marqué par un profond renouvellement de la scolarité. Soit.

Mais une fois de plus il semblerait que l'Administration n'ait pas eu les moyens de ses ambitions.

Une fois de plus, l'administration s'est précipitée sans écouter les représentants du personnel qui avaient conseillé d'attendre la fin des travaux à La Rochelle avant de fermer Rouen.

De plus, les grandes difficultés avaient déjà été remontées lors de la première session mixte l'an passé mais peu d'enseignements de cette session cobaye en ont été tirés.

Loin de nous l'idée de pointer du doigt les collègues enseignants. Eux-mêmes ont du assurer leurs cours avec un grand professionnalisme, malgré des conditions difficiles, un manque de moyens tant humains que matériels et un projet pédagogique perfectible. Ont-ils été eux-mêmes suffisamment écoutés ou à l'instar des personnels de l'ex-ENBD, leurs critiques ont-elles été balayées ?

Une administration ambitieuse est une administration qui met l'accent sur sa formation.

Nous attendons de votre part que, pour cette promotion dont la scolarité est certes bientôt terminée, vous palliez le plus rapidement possible les difficultés "techniques" et organisationnelles dont nous vous avons fait part.

Nous attendons surtout que pour les prochaines sessions vous preniez toute la mesure des difficultés qui auront été pointées tant par les stagiaires, que par nos organisations syndicales et que vous saurez mettre les moyens pour que nos collègues puissent bénéficier d'une formation digne de ce nom.

Enfin, nous espérons que des conditions d'accueil satisfaisantes seront mises en place pour les prochaines sessions et que vous permettrez à nos collègues formateurs de réaliser leurs missions le plus sereinement possible.

Dans l'attente de votre réponse, veuillez accepter nos salutations respectueuses

L'intersyndicale des douanes